



# きたみ

URL : <https://school.setagaya.ed.jp/kimi/>

学校だより

令和8年1月8日

喜多見の学び舎

世田谷区立喜多見小学校

校長 森田 賢

今年もよろしくお願ひいたします

新年明けましておめでとうございます。令和8年の元旦は、澄み切った青空に包まれて、穏やかな新年の幕開けとなりました。昨年中、本校の教育活動に御理解と御協力、そして御支援を賜りましたことに心より感謝申し上げます。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

毎年、年末年始には駅伝やサッカー、ラグビー、バレーボールなど様々なスポーツの大会が行われます。テレビ放送では、これまでの努力が紹介されたり、選手たちの頑張る姿や喜ぶ姿が映し出されたり、その様子に毎年自分も励まされています。努力が実らず、肩を落とす姿や悔し涙を流す姿にも心を動かされます。

来月、2月6日から22日までミラノ・コルティナ2026冬季オリンピックが開催されます。4年に一度の大会を目標に頑張ってきた選手を見ることができます。子どもたちには、選手たちの頑張る姿やその言葉から、目標をもつことの大切さや努力することの意味を学び、将来に向け大きな夢をもってほしいなと思います。そして、夢の実現に向け努力を積み重ね、達成感を感じられるようになってほしいと願っています。

本校では、今年もお子さんが心と体を大切に守り、充実した学校生活を送ることができるよう努めています。お子さんが悩みや不安がある際には、いつでも話を聞ける体制をつくっていきますが、教員や周囲の大人には相談しにくい、直接話すことができないなどのときのために、2学期の終わりに相談シートと「不安や悩みがあるときは…一人で悩まず、相談しよう」(相談窓口の紹介)を児童全員に配布しました。保護者の皆様にも内容を御確認いただき、万が一のときにお子さんが活用できるようにしていただけますよう、よろしくお願ひいたします。 (校長 森田 賢)

## お知らせ

- 1月17日(土)に、学校公開と道徳授業地区公開講座を行います。(学校公開は17日、20日、21日で行います。)御多用とは思いますが、授業や道徳授業地区公開講座に御参観いただけますように御協力をよろしくお願ひいたします。詳細につきまして、8日に配布された学校公開のお知らせで御確認ください。
- 1月17日(土)から23日(金)は校内の書き初め展があります。クラス前の廊下に掲示してあります。学校公開日に御覧ください。
- 3学期の保護者会の日程は、2月26日(木)(2、6年生)、3月2日(月)(3、5年生)、3月3日(火)(1、4年生)で行う予定です。



# 学年のお知らせ

1年

## ○生活「みんなのにこにこ大さくせん」

家族が笑顔になるときを取材して、自分ができることを計画しました。子どもたちの活動やコメントの入力に御協力をお願いいたします。

## ○生活「ふゆとともだち」

冬を見付けに 次大夫堀公園へ行く予定です。1月中に、日程が決まりましたら各担任よりお知らせいたします。

## ○書き初めについて

各クラスで硬筆による書き初めを行います。9日（金）から2Bの長めの鉛筆を3本ほど用意してください。記名、削ってあるかの確認を日々お願いします。

2年

## ○書き初め

17日の書初め展に向けて、硬筆による書き初めの清書をします。2Bの長めの持ちやすい鉛筆を3本ほど用意してください。記名、削ってあるかの確認を日々お願いします。

## ○图画工作の持ち物について

来週から「おねがい。しあわせハット」の学習で、折り紙、つぼのり、はさみを使います。冬休みに補充していない場合は、1月13日(火)までに、記名して持たせてください。

## ○学校公開での特別授業について

生活「広がれわたし」の学習内容に関連付けて、講師に助産師さんをお招きし、命についての授業をしていただきます。学校公開期間中ですので、ぜひ御参観ください。

20日（火） 3時間目 3組  
21日（水） 2時間目 1組 3時間目 2組

3年

## ○图画工作の持ち物について

3学期最初は、「のこぎり ザクザク つないでつけて」という学習を行います。のこぎりで切った角材の木切れを入れるビニール袋を持たせてください。

今学期も絵の具や色鉛筆を使用して学習します。絵の具や色鉛筆の不足がないかの確認をお願いいたします。

## ○書き初め

各クラスで、書き初めを行います。筆をしっかりと洗い、習字セットに入れて持たせてください。

書き初めの日程はクラスごとにお知らせします。

4年

## ○書き初め

各クラスで、書き初めを行います。筆をしっかりと洗い、習字セットに入れて持ってきてください。墨汁の補充、手本の準備もよろしくお願いします。書き初めの日程はクラスごとにお知らせします。

## ○短縄跳び

3学期も短縄跳びを行います。記名してあるか、壊れていないかなど、御確認をお願いいたします。

## ○うレシピ

今月中に小松菜などの葉物野菜を収穫する予定です。その野菜を使った料理の取り組みを「うレシピ」にまとめる宿題を出します。詳細はクラスごとにお知らせします。

5年

## ○外環トンネル工事の見学

2月中に外環トンネル工事の見学に行きます。普段見られない内部の様子を見学して来ます。当日は、長袖長ズボンで登校するようお願いします。

また、その事前授業を2月6日(金) 6時間目にゲストティーチャーを招いて行います。

## ○音楽鑑賞教室

2月16日(月)に音楽鑑賞教室に行きます。

## ○うレシピ

冬休みの宿題で、もち米を使った料理やお菓子に取り組んでいただき、ありがとうございました。子どもたちにとって、良い経験となりました。

6年

卒業まで3か月となりました。残りわずかな小学校生活を充実したものにできるように、指導を進めてまいります。本年もよろしくお願いいたします。

## ○総合的な学習の時間「未来へ向かって」

3学期の総合的な学習の時間では、自分の将来について考えます。御家庭でもインタビューをお願いすることがあるかと思います。御協力いただきますようお願いいたします。

## ○体調管理について

体調を崩しやすい時期です。3学期は小学校生活を振り返る学習や取り組みが多く予定されています。手洗い・うがいなどを御家庭でもお声がけいただけるとありがたいです。

## 安全指導について

生活指導部

学校の安全教育には、「生活安全」、「交通安全」、「災害安全」の3つの柱があります。「生活安全」では、日常生活で起こる事件・事故の危険について理解し、安全に行動できることを目指した内容を指導しています。「交通安全」では、様々な交通場面における危険について理解し、安全に行動できることを目指した内容を指導しています。「災害安全」では、様々な災害発生時における危険を理解し、安全に行動できることを目指した内容を指導しています。いずれも、学校の指導だけで身に付く内容ではありません。地域・保護者の皆さんと協力して、子どもたちに安全な行動が身に付くように、繰り返し指導していきたいと思います。

さて1月の安全目標は、「寒い日を安全に過ごそう」です。寒い日の安全で真っ先に思いつくのは、ポケットに手を入れたまま歩くことだと思います。学校ではフードを被って歩くことによって、視界の狭まりや音の聞きづらさのために、周囲の危険に気が付くことが遅れてしまうことなども指導しています。毎月の学校だよりには、生活目標や安全目標、保健目標が掲載されています。子どもたちの年齢や日常生活の様子から、目標を具体的な内容にして教えると、子どもたちも気が付くと思います。

今年の4月から、自転車の交通違反が厳しくなります。対象は16歳以上ですが、自分も相手も守るために、小学生のうちから交通規則を守る態度を身に付けたいです。本校では、毎年3年生が交通安全教室で、自転車の乗り方を学んでいます。これからも、学校だけでなく、地域の皆様そして保護者の皆様と連携し、安全指導を進めていきます。よろしくお願ひいたします。

## わんわんパトロールについて

1年担任

喜多見わんわんパトロール隊の皆さんには、愛犬と一緒に散歩をして、安全・安心な町づくりを目指していらっしゃいます。本校児童の登下校の見守りもしてくださっています。

1年生は、生活「いきものとなかよし」の学習の一環として「喜多見わんわんパトロール」の方と交流をしました。「かわいい。」という声があちらこちらから聞こえ、早く触れ合いたいな、という気持ちで子どもたちはわくわくしていました。

まず子どもたちに、わんわんパトロール隊の方から、ふだんの活動と犬との触れ合い方についてお話をありました。コミュニケーションは挨拶から始まります。飼い主さんに、例えば「こんにちは。かわいいワンちゃんですね。ワンちゃんの名前はなんですか。触ってもいいですか。」と言葉をかけます。「いいですよ。」と言われたら、ワンちゃんの後ろについて優しくなれます。一人一匹ずつ、なでたりお散歩をしたりして触れ合いました。その時、動き回ったり、騒いだり、大声を出したりしないことを教わりました。動物も人と同じで、それぞれ性格や気持ちが違うこと、お互いに知ろうとする気持ちが大切であることを学びました。

約束を守り、優しい気持ちで犬と触れ合う子どもたちの笑顔に、担任の私たちの心もほっこり温かくなりました。

この経験を通して、わんわんパトロール隊をはじめ、地域の方にしっかり挨拶をするきっかけとなってくれたらいいなと思います。